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中国男篮74:58安哥拉获斯杯季军，亚运大名单呼之欲出

小小丁丁希希望望大大，，睢睢冉冉有有担担忧忧

仁川亚运会火炬

将在山东威海传递

新华社济南８月４日体育专电
（记者 滕军伟） 记者从第１７届仁
川亚运会组委会获悉，仁川亚运会
火炬将于本月１１日到达山东威海，
１２日在威海进行传递活动。

威海是第１７届亚运会友好城
市，也是本届亚运会火炬在中国境
内唯一的传递城市，届时将有４５名
火炬手参加传递。

第１７届亚运会组委会官员日前
到达山东威海，对接火炬传递事宜，
并展示本届亚运会的火炬、火炬手
服装、吉祥物斑点海豹三兄妹等物
品。

据介绍，亚运会火种在威海传
递后，将于８月１３日被护送至仁川，
开始韩国国内的火炬传递活动。

据组委会圣火担当官白承昊介
绍，选择威海作为火炬传递城市，源
于地利人和。威海与韩国一海相隔，
是距离韩国最近的中国城市，有大
量韩国企业和民众扎根于此。而威
海通过这次传递活动，可以增强、深
化与仁川之间的合作交流，同时还
可以借助亚运会的国际影响力，提
升威海在国际上的影响力和城市对
外形象。

本报记者 刘伟

8月4日，斯杯在洛阳落下帷幕，季军
争夺战中，中国男篮74:58大胜安哥拉获得季
军，以三胜一负的战绩结束了亚运会前最重要的一
次热身。随着9月中旬的亚运会日益临近，中国男篮12人
大名单也渐渐浮出水面，不出意外，山东男篮希望之星丁彦雨
航，将会稳获一个名额。而在竞争激烈的后场，郭艾伦与刘晓宇分享
了绝大多数出场时间，鲜有露脸机会的睢冉，留下的可能性不大。

斯杯之前，“宫家军”参加亚运会的12人大名单已经有了些许眉目。在
后场，宫鲁鸣今夏的热身赛，基本上只使用了郭艾伦和刘晓宇两名控卫。郭艾
伦速度快，单打和持球突破能力强，饱受诟病的组织能力也在热身赛中有了长足进
步；刘晓宇大局观更出色，投篮稳定性更强，俩人正好形成互补，可以满足球队不同的
战术需要。在斯杯，两人更是成为宫鲁鸣后场轮换的绝对人选。

内线方面，王哲林在两个赛季的联赛磨练后愈发成熟，斯杯四场比赛场场得分上双，
发挥非常稳定，成为先发不二之选；李晓旭很好地完成了“蓝领球员”的任务，篮板拼抢能
力出众，斯杯对俄罗斯的一记准绝杀，又为自己加分不少；李慕豪的高度和运动能力，是中
国男篮所稀缺的，在后姚明时代，需要这样一位大个子在三秒区里构筑起防守屏障；而刚刚
入选的周琦，在男篮热身中展现了超强的天赋，被公认为中国男篮未来的领军人物，国家队
需要他在大赛中尽快成长。

上述四位大个子将构筑中国男篮未来内线的基石，亚运会少不了他们。
锋线是竞争相对比较激烈的位置，作为老队员，周鹏在斯杯上的表现神勇，成为球队

“一哥”，留队最没有悬念。受制于伤势，小丁斯杯表现一般，出场时间寥寥，不过考虑到之
前的优异发挥，留下问题不大。翟晓川和赵泰隆斯杯均有不俗的表现，尤其是后者，斯

杯上精准的三分已经成为中国男篮摧城拔寨的利器，同安哥拉的季军争夺战，赵
泰隆投进四粒三分，得到全场最高的18分，得到宫鲁鸣表扬，留队希望大增。

如此一来，在中国男篮现有的16人大名单中，已经有10人可以基本
锁定12人的亚运大名单，剩下两个名额将在6人当中产生。考虑到

整个斯杯期间，宫鲁鸣没有给睢冉多少亮相机会，睢冉留
下来也将非常困难。

斯杯结束后，中国男篮热身也告一段落。接下来，中
国男篮将前往北仑进行第三次封闭训练，而在
亚运会前，中国男篮将在8月底东莞举行
的姚明慈善赛中对阵NBA群星队，
亚运临行前还将在合肥与约旦
队举行一场热身赛,睢冉的机
会真的不多了。

新华社成都８月４日体育专
电（记者 李华梁） 记者４日
从四川金强篮球俱乐部了解
到，球队已正式签下前ＮＢＡ全
明星球员“慈爱·世界和平”（慈
世平），其合同金额高于此前加
盟四川的哈达迪。

据了解，在早早与上赛
季表现出色的外援菲巴续约
后，休赛期间四川金强一直
在寻找能力突出并契合球队
特点的第二名外援。赴美集

训期间，教练组对慈世平进
行了考察，而他也在试训中
表现出了良好的竞技状态，
在此基础上双方商讨了合同
细节，并很快达成一致。

现年３５岁的慈世平原名
罗恩·阿泰斯特，于１９９９年被
公牛选中，先后效力于公牛、
步行者、国王、火箭、湖人以
及尼克斯。作为ＮＢＡ首屈一
指的外线防守队员，慈世平
曾荣膺２００３－２００４赛季的最

佳防守队员，并入选了２００４
年ＮＢＡ全明星赛东部阵容。
２００９－２０１０赛季转投湖人
后，慈世平随队夺得ＮＢＡ总
冠军。

２０１３年夏天，他被湖人用
特赦条款裁掉，随后与尼克斯
队签下一份两年价值３２０万美
元的合同。此后，他受伤病困
扰，今年２月被尼克斯买断合同
后成为自由身。

对 于 加 盟 四 川 金 强 来

ＣＢＡ打球，慈世平表示：“我很
兴奋地宣布我正式成为四川男
篮的一员，一个很棒的赛季在
等着我们。”

而四川金强也对慈世平寄
予厚望，在球队公告中称，“慈
世平的技术特点以及敬业精神
得到了四川金强俱乐部及教练
组的认可。俱乐部相信慈世平
的加盟将会进一步增强球队的
实力，同时也能为广大球迷奉
献出更加精彩的比赛。”

四四川川金金强强正正式式签签约约慈慈世世平平
合同金额高于哈达迪

本报记者 刘伟

斯杯落下了帷幕，年轻的中国
男篮以季军收官。考虑到连续热身、
赛程紧密，且“宫家军”初出茅庐，大
赛经验并不丰富，这样的结果完全
可以接受。然而在看到小伙子们飞
速进步的同时，一些根深蒂固的顽
疾犹存，还是让人如鲠在喉，不吐不
快。

新男篮，新气象，斯杯四战，无
论是郭艾伦领衔的后卫线，还是内
线“新移动长城”，都给人留下了深
刻印象。脚踩风火轮，突破犀利的郭
少，一改中国男篮后卫慢慢吞吞、遇
到全场紧逼就歇菜的老毛病，让人
不禁感慨：中国男篮从此不怕全场
紧逼了。周琦、王哲林和李慕豪组成
的新内线，犹如一块块璞玉，让人依
稀看到了当年移动长城的影子。而
信奉严师出高徒的宫鲁鸣，还用魔
鬼训练造就了中国男篮坚固的防
守，所有这些进步，通过中欧男篮对
抗赛和斯杯，让人感到耳目一新。

毫无疑问，土帅宫鲁鸣更了解
中国篮球，也懂得因材施教，但10场
热身赛下来，不得不说，有些问题宫
指导还是没能解决，或者说根本解
决不了。

第一是基本功的问题。斯杯前3

战，中国队没有一场罚球命中率超
过63%；郭艾伦跑得快，可失误也着
实多；内线大个子身高让对手垂涎，
但篮下基本功还很糙。不可否认，宫
鲁鸣魔鬼训练提升了中国男篮的基
本功，但具体到实战，弟子们距离脱
胎换骨还有很大距离。

第二个问题是对抗，这几乎是
一个要被说烂的话题，事实上，每逢
洲际大赛，总结中国男篮总少不了
这一点，这次当然也不能例外。同俄
罗斯和斯洛文尼亚的比赛，中国小
伙子们面对欧洲选手，身体不占优
势的问题屡屡显露，同俄罗斯赢得
侥幸，面对老辣的斯洛文尼亚，则完
全没有了胜算。

新的中国男篮目光放得很长
远，甚至表示为了队伍成长，可以
放弃亚运会，不做成绩要求。然而
基本功得不到实际提高，长远目
标究竟有多大意义真不好说，毕
竟基础不牢，迟早会有地动山摇
的那一天。

若进步

切忌好高骛远

记者观察

小丁、睢冉的国
家队名额是一喜一
忧。（资料片）

本报记者 王鸿光
摄

宫鲁鸣将如何
让这支年轻的中国男篮
走得更远？ 新华社发
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